



20.01.2015 - 09:41 Uhr

Stop à l'agressivité au volant

Bern (ots) -

Véritable phénomène de société, l'agressivité au volant est un fléau moderne. De nombreux accidents sont dus à un comportement agressif lors de la conduite. Pour sensibiliser les usagers de la route à l'agressivité au volant, le TCS publie une brochure expliquant les risques et les mesures à prendre pour l'éviter.

Rares sont les automobilistes pouvant affirmer n'avoir jamais ressenti un sentiment d'agressivité au volant de leur véhicule. Il s'agit d'un sujet d'actualité qui concerne chaque usager de la route, tour à tour agressif ou agressé. C'est pour cette raison que le TCS veut sensibiliser les usagers de la route à ce phénomène et a édité une brochure à ce sujet.

Pourquoi sommes-nous agressifs ? L'agressivité fait partie de notre quotidien, elle est même nécessaire dans une certaine mesure à accomplir les tâches de la vie. Mais au volant, elle augmente et se manifeste entre autre par des appels de phares et coups de klaxon, en serrant de trop près le véhicule qui précède, en refusant la priorité aux cyclistes ou aux piétons, ou encore en grillant les feux rouges.

Tous ces comportements et bien d'autres encore ont plusieurs causes. Les conducteurs se sentent souvent provoqués par les autres usagers, ils se mettent sous pression et oublient de se mettre à la place des autres. Ils expriment ainsi leurs frustrations quotidiennes dans la conduite.

Eviter l'agressivité

Le TCS met en évidence quatre raisons principales qui rendent agressif au volant. Les éviter, c'est rester zen pendant la conduite. Premièrement, le temps exerce une pression indéniable sur le conducteur. Partir plus tôt, s'arrêter pour passer un coup de téléphone et surtout accepter que conduire agressivement ne fait pas atteindre plus rapidement la destination sont des points essentiels. Deuxièmement, il est conseillé d'être en forme physiquement. La fatigue, la soif et la faim sont de très mauvaises compagnes de voyage. Troisièmement, la tolérance doit être le maître mot à bord du véhicule, tout comme à vélo ou à moto. Enfin, le choix du moyen de transport est essentiel : le train, les deux-roues ou simplement la marche à pied peuvent être plus adaptés à un déplacement donné.

Y faire face

Il arrive souvent de devoir faire face à une agression de la part d'un autre usager de la route : il faut alors savoir comment réagir. La règle d'or est de garder son calme. De même, il faut éviter de se laisser provoquer, quelle que soit l'attitude des autres usagers de la route. Il est également bon de toujours conduire de manière défensive et d'anticiper, pour éviter des situations dangereuses. Enfin, comme dans beaucoup de situations de conflit, se mettre à la place du conducteur agressif permet souvent de relativiser : il s'agit souvent simplement d'un malentendu.

La nouvelle brochure du TCS traitant de l'agressivité sur les routes est disponible sur <http://www.tcs.ch/fr/test-securete/securete-routiere/brochures-materiel/>

Contact:

Yves Gerber, porte-parole du TCS, 058 827 27 16, 079 249 64 83,
yves.gerber@tcs.ch

Les photos du TCS sont sur Flickr -
www.flickr.com/photos/touring_club/collections.

Les vidéos du TCS sont sur Youtube - www.youtube.com/tcs.

www.pressetcs.ch